

子ども会だより

小山っ子

2015. 3. 9
小山地区子ども会育成委員会
会長 高澤 秀幸

会長あいさつ



日毎に春の足音が聞こえる時節となりました。育成者の皆様をはじめ、関係者の皆様におかれましては、日頃より大変お世話になり、厚くお礼申し上げます。

さて、次年度より更なる子ども会活動の充実を図るために町田市青少年健全育成小山地区委員会との合併に至ることとなりました。この機会のもと、皆様の更なるご協力をお願い致しますと共に、子どもたちの成長と思い出作りに邁進して参りたいと思います。今日まで小山地区子ども会育成委員会への厚いご支援、誠にありがとうございました。

新春もちつき&ゲーム大会



1月25日、「2015年新春もちつき&ゲーム大会」が小山市民センターとなかよしスポーツ広場で開催されました。当日はお天気にも恵まれ、350名を超えるたくさん子どもたちが、もちつき、ゲーム、工作などを体験し、つきたてのおもちをおみやげに楽しい時間を過ごしました。



重たいきねでおもちつき



輪投げ



消火器体験



バイゴマ勝負!



ミサンガ作り



オリジナル凧作り



つきたてのおもちちぎり



キンボール



バルーンアートに挑戦



参加して下さった先生方（敬称略）から頂いた感想です。
当日はお忙しい中、ご協力を賜り誠にありがとうございました。

◆小山小学校

◎川上 博行

小山小学校のブースでは、今年もミサンガ作りをしました。たくさん子どもたちが来てくれたので、大盛り上がりでした。こうして楽しい時間が過ごせたのも、小山地区の皆様の繋がりがあからこそだと思います。これからも子どもたちをもっと元気にする一助ができればと思います。

◆小山ヶ丘小学校

◎池守 俊明

小山ヶ丘小学校は、プラバンのブースで参加させていただきました。私は今回で2度目の参加でしたが、今年もたくさん子ども達（小山ヶ丘小学校以外も含めて）と楽しむことができました。地域の子どもにも、大人にも、交流の場を設けて下さった運営の皆様、ありがとうございました。

◆小山中央小学校

◎古屋 一希

寒い冬ですが、晴天となり気持ちの良いもちつき&ゲーム大会でした。私は参加するのが初めてで、もちつきも殆どしたことがなかったのでなかなか苦戦しました。一方で子どもたちは上手にもちをつき、ゲームをし、楽しめていたようでなによりです。地域の方も心良く話してくださり、来年の参加も楽しみとなりました。

◆小山保育園

折り紙遊びではアイスクリーム、ぱくぱくきょうりゅう、トトロを作りました。親子やお友達で教えあいながら楽しく折ったり、色づけをしたり・・・むずかしいところもがんばり、「お家でもやってみる」との声もありました。

◆昔遊び：バイゴマ

◎新城 隆吉

ひもの巻き方を覚えると子ども達のコマ廻しの上達は早く、すぐに上手に廻せるようになった。15個用意したコマも、大ぜいの子ども達で不足するようで、女の子も夢中で廻していた。指導の高齢者達も子どもに混じって夢中になり、60数年前の時に戻っているようであった。



◆しおり作り

◎北川 英一

しおり作りに参加しました。育成者の皆さんは、子ども達にヒントを与えて創造性を引き出し、工夫はよく誉めて、自信や達成感を育みました。子どもと地域の大人が一緒に作る行事として、あいさつや笑顔も重視して取り組みました。地域の方々が協力して楽しみながら子育てをする町、小山。楽しい一日でした。

◆ひなた村

◎伊藤 道郎



毎年呼んでもらって大きい子から小さい子までたくさんの人にキンボールを体験してもらうことができます。このあたり子どもたちは学校のサマースクールなどでやったことがある子も多いです。普段なかなか触る機会のないボールですのでみんなとっても楽しそうでした。

◆子どもセンターばお

◎石倉 美雪

おもちつきという伝統を継承し、子どもから大人まで地域みんなで楽しみ、交流できる暖かくて素晴らしい行事だと感じました。ばおのコーナーでは、伝承あそびのわなげ、羽子板等をたくさん親子に楽しんでもらい、私達も楽しく参加させていただきました。これからも子どもたちのために、地域と共に尽力していきたいと思ひます。



★御嶽堂子ども会

◎種 美藍（5年生）

私は、初めてちぎりキッズとしておもちをちぎるお手伝いをしました。ちぎる時に、おもちがのびてしまってとても大変でした。でも大人の方達がちぎる時のコツを教えてくれたので、かんたんにちぎることができました。そしてゲーム大会では、ミサンガ作り、プラバン、しおり作りなど色々やっていたのでとても楽しく遊べました。

◎大森 碧斗（5年生）

ペタンペタン、ぼくは力強くおもちをつきました。すごくおもちがやわらかくて、つくたびに気持ち良かったです。その後、昔遊びでベイゴマをしました。なかなか回らなくてむずかしかったです。もちちぎりでは目の前のきなこを食べずにがまんするのがたいへんでした。

★田端子ども会

◎松岡 陽菜乃（5年生）

今回、私が一番楽しかったのは、おもちのちぎりとプラバンです。ちぎりでは、始めどんな感じかわからなく少し緊張していました。でも大人の人達が分かりやすく教えてくれたのでうまくできました。プラバンで弟の好きなキャラクターを書きプレゼントできました。来年もまたおもちつきに、参加したいです。

◎村田 菜摘（5年生）

私は初めてもちのちぎりをしました。大人の人に熱いよと言われていたので心配していましたが、そうでもなくて良かったです。おもちを分ける時、ピヨンとのびておもしろかったです。輪投げは、景品のこまがほしくて何度もチャレンジして、もらう事ができてうれしかったです。とても楽しかったので来年も参加したいです。



★ルネ子ども会

◎西山 遙菜（4年生）

わたしは、もちつきの時が1ばん楽しかったです。わたしは、みんなでついたもちがすっごくおいしかったから楽しかったです。そしてさいしょに大人たちがもちをついている時にどうしたらそんなに息がピッタリ合うのかがふしぎでした。楽しかったのでまた来年も行きたいです。

★ひびきの丘子ども会

◎藤井 千尋（5年生）

初めての参加でした。思ったよりも出し物が多くてとてもたのしかったです。各出し物に色々な工夫がされていておもしろかったです。もちをきねでついたことなどめったにないきちょうな体験ができました。地いきのイベントに参加するのもいいなと思いました。

◎篠原 悠我（5年生）

ぼくは、初めてちぎりをやりました。おもちの中できなこもちが好きなので、ちぎっているときにおなかがぎゅーとなっていました。ちぎったおもちは、ふわふわしていておいしかったです。消防の火を消す体験もおもしろかったです。また来年もおもちつきに参加したいです。



保護者の皆さま、地域の皆さまへ

日頃より保護者の皆さま、並びに地域の皆さまには、小山地区子ども会の活動にご理解とご協力を賜り、感謝申し上げます。

26年度小山地区子ども会の活動も皆さまのご支援の下、無事終了を迎えます。来年度は新体制で臨むこととなり、至らない点多々あることと存じますが、引き続きご理解とご協力を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。





参加した子どもたちの感想です（敬称略）。5、6年生には、つきたてのおもちをちぎってきなこやあんこをつける作業をお手伝いしてもらいました。

★下馬場子ども会

◎菅原 朱莉（6年生）

お母さんが子ども会の役員だったので、わたしもお手伝いキッズとして参加しました。ゲームや工作は人が多くて、あまり楽しめませんでした。だけど、お母さんたちと一緒にちぎりをしたのは楽しくて、ずっと手伝わせてもらいました。おみやげにジュースとおかしとおもちをもらいました。おいしかったです。

★下中中村子ども会

◎細野 真由（6年生）

この「もちつき&ゲーム大会」に、私は初めて参加しました。最初はちぎり方が分からず上手くできなかったけど、教えてもらい最後には5秒に1個のペースでちぎれるようになりました。また、しおり作り・ミサンガ作りなどでできて楽しかったです。

◎小宮山 さつき（6年生）



「もちつき&ゲーム大会」に参加してみて、とても楽しかったです。しおり作りやプラ板作り、ミサンガ作りなどでは友達と一緒にできてよかったです。しおりはお花などがかわいく、ミサンガ作りでは、先生達がやさしく教えてくれたりプラ板では、例などがありとてもわかりやすかったです。もちつきも大変でしたが楽しかったです。

★上中村子ども会

◎岡本 優里（6年生）

去年からもちつき大会のちぎりのお手伝いに参加しました。去年は初めてでなかなかちぎれなかったけれど、今年はすぐにちぎれるようになりました。もっとやりたかったです。学校の先生方の工作や障害物リレーなど楽しかったです。来年はリーダーズに入り頑張りたいと思います。

◎安西 美羽（6年生）

しおりや、ミサンガ、たこを作りました。そしてもちつき、ちぎりをしました。しおりは緑色にしました。ミサンガは一色にしてみました。きれいでした。もちつきは最後の方にやりました。ちぎりの時、あんこをもちにつけていたら、手ぶくろが重たくなってきました。あんこでうでがカピカピになったけど、とても楽しかったです。

★沼団地子ども会

◎佐藤 詩織（6年生）

私は、もちつきのおもちをちぎるということをしました。おもちをちぎる時、どうしてもものびてしまっ、五等分するのが大小と様々になってしまい大変でした。ゲーム大会では、『小学校の先生と工作』と『キンボール』などいろいろな場所をまわりました。とても、楽しかったです。

◎鈴木 沙耶果（5年生）

私は、もちつきが少しむずかしかったと思います。きねが少し重かったです。ちぎりの時にはゴムでぶくろをしていたけど、もちがてぶくろにくっついて気持が悪かったので来年は素手でちぎりをやっても良いという事になっていたらいいなと思います。



★沼子子ども会

◎大和 愛梨（6年生）

私は友達と3人で、ちぎりの手伝いに参加しました。今回で2回目です。まず、準備をして始めました。おもちはたくさんあってもちもちなので、ちぎるのが大変でした。最後に、おもちをもらい、家で食べました。もちもちでおいしかったです。今回が最後だったので楽しい思い出になりました！

◎廣澤 彩乃（5年生）

わたしはもちつき&ゲーム大会に参加してさいしょは小山祭の次の日だったのでいやでした。でも、きてみて小山小学校の先生たちも友達もいたのしかったです。わたしはみつあみを作ったりプラバンをやりました。そのあとはもちちぎりをやってなんかおもちがぬるぬるでおもしろかったです！またやりたいです！！